

**Accidente que terminó con la embarcación hundida se produjo en la vecina Región de Aysén. Armador espera que se determine responsabilidad.**

**Carolina Larenas Faúndez**  
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

**L**iteralmente varados quedaron cuatro pescadores artesanales de Quellón, luego de sufrir un accidente que terminó con su embarcación hundida en el puerto Santa Isabel en la Región de Aysén.

Los hombres de mar chilotas salieron el lunes con rumbo a la zona de extracción de luga roja en la vecina región. Luego de informar en el Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (Sernapesca) de su presencia en la zona, la lancha arribó al puerto donde fondeó para continuar su viaje; sin embargo, nadie esperaba que su estadía en ese lugar casi se transformara en una tragedia.

A eso de las 3 de la madrugada del miércoles, la lancha Don Roco fue embestida por una motonave que llegó al lugar con drásticas consecuencias, ya que producto de los daños la embarcación se hundió y sus ocupantes debieron lanzarse al mar para escapar.

Este es parte del relato de Cristian Bastidas, armador de la lancha, quien afirmó que tras el accidente la embarcación mayor se fue a fondear a otro puerto sin prestar asistencia, pese a que las naves que estaban en la zona la llamaron por

radio para advertir lo ocurrido.

"La motonave se fue sin prestar ayuda, recibimos ayuda de las barcas que estaban cerca, llamaron a la motonave Kavalá, pero respondió que volvería al día siguiente", puntualizó el pescador, sumando que con este siniestro no solamente perdieron la inversión que habían realizado para la faena que se extendería 2 meses y medio, sino que su fuente de trabajo.

Además, comentó que "nos escapamos de milagro porque el barco nos impactó de lleno, algunos saltaron al agua, otros quedamos en la embarcación atrapados y la motonave se fue a otro puerto y los que nos rescataron fueron las dos barcas que estaban al lado".

**"BOTADOS"**

Junto con ello, la fuente expuso que "en estos momentos estamos botados, hace poco me llamaron de la Armada para decirme que mañana (hoy) supuestamente viene la motonave que nos chocó para tratar de echar la lancha arriba de su cubierta y llevarla a Quellón".

A la espera de prestar declaraciones para la investigación del hecho se encontraban los pescadores quelloninos para que se esclarzcan las circunstancias del caso, ya que inicialmente medios de Aysén informaron que el choque se habría producido en un canal.

"Si el choque hubiese pasado en un canal esto se pudo transformar en una tragedia como la de la lancha Bruma con el Cobra (ocurrido el 30 de marzo pasado en las costas de Coronel, Región del Biobío, que dejó 7 fallecidos). Nosotros esperamos que en la investi-

gación salga algo concreto y la verdad porque se informó que nosotros colisionamos a la motonave en el canal y eso es nada qué ver con lo que pasó", mencionó Bastidas.

También lamentó las pérdidas no solo de la lancha, sino que de la inversión realizada en equipos y comida para el largo viaje de más de dos meses. Según el armador, la merma sería de unos 13 millones de pesos.

Quien evidenció su preocupación fue Pedro Pairo, presidente del Sindicato de Pescadores de isla Laitec, so-

bre todo porque los pescadores quedaron prácticamente con lo puesto.

"Él (armador) se estuvo comunicando conmigo porque está muy preocupado por el accidente. Ellos estaban haciendo puerto y como a las 3 de la mañana sienten un impacto como un terremoto y resulta que tenían encima a una motonave y fue impactada la lancha", describió.

Igualmente, señaló que fue "gravísima la situación porque la motonave no prestó auxilio, estos chicos están siendo refugiados por otra lancha que está ahí, porque perdieron todas sus cosas y a mí me preocupa por la lentitud que tiene la autoridad al no prestar el apoyo suficiente".

#### ARMADA

Guido Avilés, jefe (s) de la Capitanía de Puerto de Puerto Aguirre, mencionó que "se activaron nuestros protocolos de emergencia y se dispuso el zarpe de nuestra unidad marítima, recalando en el sector logrando constatar que los 4 tripulantes se encuentran ile- sos".

El oficial sumó que "se están realizando las primeras acciones, tomando declaraciones y comienza el proceso investigativo. Posterior a eso, los cuatro tripulantes fueron evacuados a la posta para constatar su real estado de salud".



AYER LOS PESCADORES LOGRARON REFLOTAR LA EMBARCACIÓN A LA ESPERA DE SU TRASLADO A QUELLÓN.